

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

MADRID

El Presidente de la Comisión de Responsabilidades hace declaraciones interesantes

Madrid, 2.—El señor Cordero, presidente de la Comisión de Responsabilidades ha declarado a los periodistas que están terminados virtualmente casi todos los expedientes que se abrieron y muy pronto pasarán a las Cortes para su examen.

En el expediente por los sucesos de Jaca se acusa a los generales Berenguer y Fernández Heredia.

Se han averiguado interesantísimos detalles en relación con el terrorismo en Barcelona, descubriéndose algunos hechos tenebrosos del bajo fondo barcelonés. El señor Cordero ha declarado que ahora se sabrá de qué modo se valían aquellos Gobiernos para mantenerse en el Poder y proteger a la clase capitalista. "Aquellos", dice, "fue un negocio de policías y autoridades."

Agregó que la cuestión del ferrocarril Ontaneda-Catalayud ha sido uno de los negocios más brutales de la Dictadura y de la Monarquía, tan monstruoso que hace clamar de indignación y envuelve a muchas personas de calidad.

Respecto a la Telefónica se trata de una concesión y un negocio hipotecando la soberanía nacional. La responsabilidad alcanza por este hecho a los ministros y generales de la Dictadura y del Directorio y al Consejo de Administración de la Compañía. La cantidad mínima de los perjuicios que con ello se causan a España es de ciento veintidós millones.

La cuestión del Banco de Crédito Local es un problema grave y dañoso para el Estado.

Respecto a los tabacos de África, se trata de un problema de dignidad nacional.

Refiriéndose al Monopolio de Petróleos dijo que en la tabla de valoraciones se demuestra que se han pagado cincuenta millones de más.

La suscripción para editar las obras de Mella

La suscripción abierta hace algún tiempo con objeto de editar las obras completas y los discursos del fallecido escritor y parlamentario tradicionalista, don Juan Vázquez de Mella, asciende ya a la suma de 176.262'00 pesetas.

Se ha reunido la Junta administradora de la suscripción para tratar de las ediciones que van a tirarse y de otros aspectos del homenaje que se prepara a su memoria.

Los republicanos despedirán a Herriot con estandartes

Madrid, 2.—La iniciativa de don Eduardo Ortega y Gasset, quien anunció que el Partido Izquierda Radical Socialista acudiría en masa a despedir al señor Herriot, llevando al frente de la manifestación el estandarte, ha repercutido en todos los grupos republicanos y en el socialista.

Los partidos todos han tomado idéntico acuerdo y con los estandartes republicanos acudirán a la Estación del Norte, para hacer objeto de una despedida grandiosa al jefe del Gobierno francés.

Estiman los republicanos que con ello se interpreta el sentir del pueblo español con respecto a la visita del señor Herriot y se deshace y desvirtúa la mala impresión que pudiera significar el que un reducido núcleo comunista y escolar se manifestase en actitud violenta.

La información del viaje a los periódicos de París

Los periodistas parisenses que han venido acompañando al presidente, como enviados especiales, con objeto de informar a la Prensa de aquel país, han observado durante estos días grandes anomalías en el servicio telegráfico, sufriendo la pérdida de ediciones y otros perjuicios.

Por ello, se dirigieron a la subsecretaría de Comunicaciones pa-

Provincias

Dice Maciá que o triunfan las izquierdas o hay revolución social

Barcelona, 2.—El presidente de la Generalidad, señor Maciá, ha hecho esta tarde a los periodistas importantes declaraciones políticas.

Hablando de las próximas elecciones, mostró su confianza en que el pueblo catalán votará francamente una mayoría de candidaturas de izquierda. Pero si las derechas triunfaran sería, a juicio del presidente de la Generalidad, un grave daño, porque ello daría lugar a la revolución social.

Al publicarse esta noche las declaraciones del señor Maciá en los periódicos han causado gran impresión y están siendo comentadísimo.

Dimitió la Junta del Circulo Mercantil

Desde hace algún tiempo se venía observando en el Circulo Mercantil de Madrid alguna agitación, derivada principalmente de la lucha política. En primer lugar, son socios del Circulo, indistintamente, los comerciantes de la capital en gran número y los dependientes. Y por otra, aun entre los mismos elementos dirigentes, existían diversos criterios.

Se convocó una Junta general para hoy, que estuvo concurrentísima y en el curso de ella se desataron las pasiones. La reunión fue agitada y los individuos que componen la Junta de Gobierno, ante tal situación, estimaron que no contaban con el consentimiento debido para ostentar el cargo con autoridad e hicieron pública su dimisión.

Un donativo de Herriot a los pobres madrileños

El señor Herriot ha entregado al alcalde de Madrid un cheque de diez mil francos, para que los reparta en la forma que estime conveniente entre los pobres madrileños.

El alcalde dió las gracias al señor Herriot por su caritativo regalo.

Mejora el ministro del Trabajo

La grave enfermedad de carácter nefrítico que durante cerca de un mes ha venido padeciendo el ministro del Trabajo, señor Largo Caballero, ha hecho crisis, reaccionando el enfermo de tal modo, que se encuentra ya en período de franca convalecencia.

El señor Largo Caballero abandonó hoy el lecho e incluso salió a pasear un buen rato.

Guerra a los ladrones

Barcelona, 2.—En gran número de Bancos y en los comercios más importantes de esta ciudad se acaba de hacer una instalación curiosísima. Un aparato de alarma señala la presencia de los ladrones en cuanto estos operan sobre la Caja de caudales o pisan diversos lugares que reciben con sensibilidad sus pisadas, conmutando estas con fuertes timbres de alarma. Con ello se da tiempo a que los transeúntes y la policía copen el establecimiento, haciendo imposible la comisión de los robos.

Esta noche, y previo anuncio, se han verificado las pruebas, con absoluto éxito.

Cien "rabassaires" procesados

Barcelona, 2.—El juez especial que entiende en el proceso abierto con motivo de las anomalías registradas en la zona agrícola, ha procesado a un centenar de "rabassaires" que se negaron a entregar la cosecha, como era su obligación, según las cláusulas del contrato que firmaron con los arrendatarios.

La actuación judicial ha servido para amainar casi totalmente el movimiento de rebeldía iniciado por los campesinos, y está casi resuelto el grave problema agrícola que se habían planteado en Cataluña.

El "affaire" de la pignoración de valores

Barcelona, 2.—La policía ha detenido a un individuo llamado Antonio Ricard, empleado en las oficinas de la Bolsa, que estaba complicado en el "affaire" de la pignoración de valores.

Este individuo era uno de los que el millonario complicado en el asunto, empleaba como intermediario para las pignoraciones.

En relación con esta sensacional estafa se están practicando diligencias muy importantes y se anuncian nuevas detenciones.

Obreros españoles que van a Rusia

San Sebastián, 2.—Procedentes de Madrid pasaron por esta ciudad veintidós obreros delegados de diversos Sindicatos españoles que van a Rusia, para estudiar el trabajo y la vida de la República de los Soviets.

El viaje lo hacen invitados por los Sindicatos de aquel país.

Alborotos estudiantiles

Barcelona, 2.—Los desórdenes registrados anteayer en la Universidad de Madrid, han tenido repercusión entre los estudiantes de Barcelona.

En la Facultad de Medicina se produjeron esta mañana frecuentes alborotos, y los estudiantes salieron a la calle, donde pararon los coches y pretendieron realizar agresiones.

Al propio tiempo los alborotadores proferían gritos indelicados, y en esta actitud se dirigieron a la plaza de la Universidad.

Los guardias de asalto disolvie-

ron una manifestación que intentaba dirigirse hacia las Ramblas.

que estas personas se encuentren incurso en responsabilidad; pero se precisa su detención hasta que se aclare el asunto.

Como consecuencia del revuelo y movimiento de repercusión que este asunto ha tenido en la Bolsa, algunos bolsistas han pedido una prórroga para practicar las liquidaciones.

La Junta del Colegio de Corredores de Cambio y Bolsa ha presentado la dimisión de sus cargos.

Se supone que esta actitud se adopta por los miembros de la referida Junta, como un trámite obligado y natural para el encauzamiento de todos los organismos bolsísticos, de modo que quede clara la inocencia de quienes son totalmente ajenos a este "affaire".

Extranjero

Reforma de la Constitución de Weimar

Berlín.—Se asegura que entre las modificaciones que se harán a la Constitución de Weimar figura la de restringir el derecho y poderes que actualmente tiene el Parlamento para derribar Gabinetes por medio de votos de desconfianza, así como la elevación de la edad para el ejercicio del sufragio a los veinticinco años en lugar de veinte como sucede actualmente.

La "marcha del hambre" sobre Londres

Londres.—Debido a las investigaciones que ha practicado la policía, se ha podido venir en conocimiento del verdadero móvil de la "marcha del hambre" sobre Londres.

La policía saca la consecuencia de que esta peregrinación, que ha invadido de parados la capital inglesa y que continuará invadiéndola, obedece exactamente al plan trazado desde Moscú, con el que se pretende hacer caer en poder de los desesperados el enorme centro del capitalismo que representa Londres.

El "Daily Telegraph" publica una entrevista con el líder comunista Wat Hamilton, verdadero organizador de esta peregrinación, cuyas palabras dan luz también sobre los propósitos que animan a la organización comunista internacional.

Otra prueba de que la dinámica de este movimiento es esencialmente soviética, la da el hecho de que las marchas parciales de obreros parados hacia Londres, van dirigidas por significados comunistas.

El príncipe de Gales opina sobre las causas del paro forzoso

Londres.—El príncipe de Gales realizó un vuelo en su aeroplano particular sobre Worcester, donde asistió a la inauguración de un puente y un parque.

El príncipe, con motivo de estos actos, pronunció un discurso, durante el que hizo alusiones al grave problema del paro. Estimó el primogénito de la monarquía inglesa que este problema tenía difícil solución.

Ante los ofrecimientos que le fueron hechos por las autoridades de Worcester, prometiendo dar trabajo a gran número de parados, el príncipe dió las gracias, alentando a todos los oyentes para que persistieran en arbitrar medios que contribuyeran a remediar la enorme crisis de trabajo.

Potentes cañones para la isla de Madera

Lisboa, 2.—El Ministerio de la Guerra ha dado las órdenes oportunas para que se instalen cañones de gran potencia y alcance en la costa de las Islas Azores.

A esta medida se concede gran importancia en el orden internacional.

Una bomba mata a diez personas

Shanghai.—En Chapei, unos niños encontraron entre unas basuras una bomba de regular dimensión.

Los niños jugaron con el sinie-

tro artefacto, lanzándolo a lo alto. Al caer en el suelo hizo explosión la bomba, matando a diez y siete personas, y causando grandes destrozos en los edificios.

Como Chapei fué el teatro de las más encarnizadas batallas durante la querrela chino-japonesa, se supone que esta bomba sea una de las utilizadas entonces.

De anoche

El ministro de Justicia adoptará enérgicas medidas

Se sabe que el señor Albornoz está estudiando una amplia combinación judicial, que quedará ultimada dentro de pocos días. Esta combinación no es un simple traslado de funcionarios por acoplamiento del escalafón, sino que se trata de una importante cuestión política, que venía anunciándose y que el propio ministro de Justicia anticipó en su discurso de apertura de los Tribunales.

Parece que con tal combinación serán separados del servicio algunos funcionarios de la carrera judicial, sobre los que de la información practicada recaen cargos de palmaria desafección al régimen.

El nuevo Manicomio de Madrid

En el Ministerio de la Gobernación celebraron hoy una larga entrevista el señor Casares Quiroga y el presidente de la Diputación provincial madrileña, señor Salazar Alonso.

El secretario particular del señor Casares manifestó a los periodistas que en dicha conferencia trataron de la construcción del nuevo Manicomio provincial, y que con esta obra, además de atenderse a la creación de un servicio muy necesario, se resolverá en parte la crisis de trabajo.

Un te a los periodistas franceses

En uno de los salones de la Presidencia del Consejo de ministros, se ha celebrado esta tarde un te en honor de los periodistas franceses.

El señor Azaña, con el ministro de Estado, hicieron los honores a los representantes de la prensa de París, y también fueron invitados los periodistas madrileños.

Herriot, de excursión

A primera hora de la mañana, el señor Herriot salió de Madrid en automóvil, para realizar su anunciada excursión a Aranjuez y Toledo.

Las audiencias del Presidente

El señor Alcalá Zamora recibió por la mañana una extensa audiencia militar y civil.

La reaparición de "A B C"

El diputado radical y periodista don Darío Pérez, dió cuenta esta tarde en el Congreso de la entrevista que sostuvo con el ministro de la Gobernación, acerca de la reaparición de los periódicos que aún se encuentran suspendidos desde el 10 de agosto. Especialmente, don Darío Pérez se ocupó del caso de "A B C" por la importancia y significación de este periódico.

El señor Casares Quiroga le manifestó su propósito de que en el próximo Consejo de ministros se resolviera este asunto.

Reunión de los radicales

La minoría radical se reunió esta tarde en el Congreso.

Dijeron al salir los diputados que habían cambiado impresiones sobre diversos asuntos que afectan a la política del partido.

La Feria de Muestras de Barcelona

El consejero de la Generalidad de Cataluña, señor Serra Moret, visitó hoy al ministro de Agricultura, interesándole que por decreto del Gobierno se declare oficial la Feria de Muestras de Barcelona, que será inaugurada el 14 de abril de 1933, coincidiendo con el segundo aniversario de la República.

Con esta declaración oficial, la

HA LLEGADO

El Nuevo 8 Caballos

Ford

Exposición: Fermín Galán núm. 49

ROYAL VICTORIA

Hoy, a las 10.—GRANDIOSO ACONTECIMIENTO.—INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE INVIERNO, con la fina y sentimental comedia de la FOX

Por **Janet Gaynor** **DELICIOSA** Por **Charles Farrell**

